
本报讯 记者金钧胤
报道 近日，丽水市总工会
召开党组（扩大）会议，认
真传达学习宣传贯彻中国
工会第十八次全国代表大
会精神，丽水市总工会党
组书记、副主席叶青主持
会议并部署下一步工作，
中国工会十八大代表、市
总工会党组成员、副主席
曾于兰传达会议精神。

会议强调，丽水各级
工会要把中国工会十八大
精神贯彻落实到工会工作
各方面和全过程，推动全
市工运事业始终与党委政
府工作同步前进，与职工
群众需求同频共振。

会议要求，要思想上高
度重视，全市各级工会要把

学习大会精神与学习贯彻
习近平考察浙江重要讲话
精神结合起来，与学习贯彻
习近平总书记关于工人阶
级和工会工作的重要论述
结合起来，与学习贯彻习近
平总书记对工会的重要指
示精神结合起来，与正在开
展的第二批主题教育结合
起来，全面抓好学习宣传贯
彻；要学习上迅速部署，全
市各级工会要迅速在全市
工会系统掀起学习宣传贯
彻中国工会十八大精神热
潮，及时组织传达学习贯彻
落实蔡奇同志代表党中央
的致词、中国工会十八大报
告、章程等重要文件，把广
大职工群众的思想凝聚到
大会精神上来；要行动上落

地落细，把大会提出的各项
目标任务与谋划明年工作
思路紧密结合起来，推动贯
彻落实大会精神。

会议指出，下一步要
紧紧围绕丽水市委市政府
中心工作，深化产业工人
队伍建设改革，广泛深入开
展各种形式的劳动和技能
竞赛，激发职工建功立业、
创新创造热情；要坚持以职
工为中心的工作导向，切实
提高维权服务质量，为职工
群众提供贴心服务，打造更
多让职工“有感”的服务品
牌；要持续深入推进工会组
建，更广泛地把新就业形态
劳动者吸收到组织中来，用
心用情打造职工身边的暖
心“职工之家”。

落实到工作全过程
丽水市总工会学习宣传贯彻中国工会十八大精神

倾 情 关 注 劳 动 群 体 全 心 服 务 工 会 组 织
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本报讯 记者潘仙德报
道 近日，台州市总工会召
开党组（扩大）会议，传达学
习中国工会第十八次全国
代表大会精神，研究部署全
市工会系统学习宣传贯彻
意见。台州市总工会党组
书记、常务副主席项先贵主
持会议并讲话。

会议指出，中国工会十
八大是在以习近平同志为
核心的党中央带领全党全
国各族人民迈上全面建设
社会主义现代化国家新征
程、向第二个百年奋斗目标
进军的关键时刻召开的一
次十分重要的会议。大会
全面贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想和党
的二十大精神，深入贯彻习

近平总书记关于工人阶级
和工会工作的重要论述，
是大会精神的最直接体
现、最核心内容。要深刻
领会大会的丰富内涵、精
神实质和实践要求，把学
习宣传中国工会第十八次
全国代表大会精神与习近
平总书记关于工人阶级和
工会工作的重要论述相结
合、与习近平总书记考察
浙江重要讲话精神相结
合、与习近平新时代中国
特色社会主义思想主题教
育相结合，坚决把思想和
行动统一到党中央决策部
署上来，勇于担当，奋发有
为，努力开创台州工运事
业和工会工作新局面。

会议要求，要精心组

织、周密部署，认真抓好大
会精神的学习宣传贯彻工
作。要迅速掀起学习热潮，
把学习宣传贯彻中国工会
第十八次全国代表大会精
神作为当前和今后一个时
期工会工作的一项重要政
治任务；要大力营造浓厚氛
围，通过“守好红色根脉·班
前十分钟活动”等宣传教育
活动，第一时间把大会精神
宣传到广大工会干部和职
工身边，传递正能量，弘扬
主旋律；要切实转化为工作
动力，以思想引领凝聚建功
伟力，以改革创新激发创造
活力，以提技提薪增强共富
动力，在全面建设社会主义
现代化国家新征程上贡献
力量、彰显作为。

在新征程上彰显作为
台州市总工会学习宣传贯彻中国工会十八大精神

我 国 成 功 发 射
遥 感 三 十 九 号 卫 星
新华社西昌 10月 24日电

10月24日4时3分，我国在西昌
卫星发射中心使用长征二号丁
运载火箭，成功将遥感三十九号

卫星发射升空，卫星顺利进入预
定轨道，发射任务获得圆满成功。

这次任务是长征系列运载
火箭第492次飞行。

本报讯 记者邹伟锋 通讯
员郑欣欣报道 十块钱，一荤三
素，吃饱又吃好，还能免费配送！
10月23日下午，温州暖“新”行
动又放“大招”——“阳光工享家
——暖‘新’十元餐厅”正式上线，
专为外卖骑手、快递小哥、网约车
司机等新就业形态劳动者打造

“低价不低质，阳光又健康”的移

动餐厅，这在全国尚属首创。
阳光工享家——暖“新”十元

餐厅，是基于“温州工会”微信公
众号、饿了么平台的一款应用场
景、数字化产品，现有优鲜趣、圣
比萨、宝岛便当等首批214家实
体商家加盟，每餐提供不少于一
荤三素的菜品，并且确保每日多
个套餐，每周定期上新。往后，温

州的新就业形态劳动者工会会员
通过“温州工会”公众号验证身份
后，跳转至饿了么平台点餐，就可
以享用十元平价专享套餐。

“我们希望借助数字化平台，
为小哥们打造十元线上餐厅，给
骑手们提供物美价廉的饭菜，真
心实意为他们办实事、办好事、解
难事。”温州市总工会党组书记、
常务副主席胡长虹表示，通过联
合网络平台以及爱心商户进行共
建，最大程度让利给新就业形态
劳动者，为他们带来平价、实惠的
餐饮服务。

十元钱，究竟能吃到什么？
在“十元餐”体验区，优鲜趣的一
荤三素套餐包装精细，里面有热
乎的番茄炒蛋、包菜、青菜、红烧
肉和米饭。参加启动仪式的快递
小哥沈师傅说：“日常也多是通过
外卖解决就餐问题，叠加用了各
种优惠券后，约15元一餐，便宜
的也有，但没有像这种套餐菜品
多、干净可口。”目前，此举仅在鹿
城区试点，每日每人限量一单，在
入驻商户3公里免费配送范围内
均可下单。

据了解，温州市快递员、外卖
员、货车司机、网约车司机、网络
主播等以灵活就业为主要特征的
新就业形态劳动者约20万人，为
切实解决新就业形态劳动者急难
愁盼的关键小事，今年温州市推
出了新就业形态劳动者工会工作
三年行动计划，此次活动是重要
的创新举措之一。

下一步，以“十元线上餐厅”
为契机，温州市总工会还联合饿了
么共同打造线上线下联动的

“1XN”阵地体系，即：1个全市暖
“新”中心，X个暖“新”之家，N个暖
“新”基站。除了吃之外，还切实解
决新就业形态劳动者充电难、喝水
难、歇脚难、如厕难等问题。

“要将温州打造成最温暖、最
有爱的新业态劳动者典范城市。”
启动仪式上，温州市人大常委会
副主任、市总工会主席张洪国表
示，要“借”党政之力、“聚”社会之
力、“强”工会之力，聚焦“急难愁
盼”，持续发力、久久为功，为新就
业形态劳动者们提供实实在在的
福利，让他们感受到城市生活的
温度。

全国首个“十元餐厅”上线
首批 214 家商户加盟

图为饿了么小哥现场体验十元美食套餐。 通讯员林金坚摄

本报讯 记者李凡报道
近日，为通过以赛促学更好
地助推我省高素质石化人才
队伍建设，2023年浙江省化
工总控工职业技能竞赛在宁
波镇海举行，吸引了来自全
省各市37支队伍共74名参
赛选手同台竞技、深入切磋。

据介绍，作为国家七大
石化产业基地之一的宁波是
全国唯一一个国家级先进制
造业集群的基地，随着国内
化工行业迅猛发展，对从业
人员的技能素质提出了更高

要求。化工总控工是绿色石
化产业发展的关键人才，也
是化工生产过程中的“神经
中枢”，该工种需要通过操作
仪表和计算机，监控或调节
多个单元反应以确保生产的
安全、高效和稳定，在保证产
品质量上起着决定性作用。

本次比赛由省总工会主
办，宁波市总工会、镇海区总
工会承办，赛程分理论考试、
仿真操作和现场操作三个项
目。经过激烈角逐，最终由
来自中国石化镇海炼化分公

司的杨凌斩获个人一等奖。
值得一提的是，与以往相比，
本次比赛实现了双合格人员
符合条件即可直接认定技能
等级的突破。其中，获得比
赛个人成绩前三名的选手将
由省总工会核准后授予“浙
江金蓝领”荣誉称号，并向中
国石油和化学工业联合会申
报核发技师证书；而在理论
考试和仿真操作中双合格且
符合相关申报核发条件的选
手，也将向宁波工程学院申
报核发高级工证书。

全省化工总控工
职业技能竞赛在镇海举行

本报讯 记者羊荣江报道 10
月23日至10月24日，省产业工
会联席会议第二十四次会议在宁
波市北仑区举行。会议主要任务
是总结交流省产业工会在推动国
有企业在我省产改中充分发挥示
范带动作用的经验做法和深化举
措，不断推进新时代浙江产改进
一步走深走实。省总工会党组成
员、副主席胡柯出席会议并讲
话。

会上，全体与会人员学习了
习近平在同中华全国总工会新
一届领导班子成员集体谈话时
的重要讲话、习近平总书记考
察浙江重要讲话、《习近平关于

工人阶级和工会工作论述摘
编》、中国工会十八大、浙江省
实施《中华人民共和国工会
法》办法（修正文本）和全国、
省关于充分发挥国有企业在
推进产改中示范带动作用的
相关文件精神。省财贸工会、
省建设建材工会、省部属企事
业工会等 10 家省产业工会就
如何落实推动国有企业在我省
产改中充分发挥带动作用作了
交流发言。

会议指出，省产业工会要聚
焦加强产业工人思想政治建设，
持续加强产业工人思想引领、党
建工作、文化建设，推动国有企业

在扛起政治责任上走在前作示
范；聚焦带动产业工人建功立业
成才，广泛开展劳动和技能竞赛，
大力加强工匠学院建设，全力打
造劳模工匠创新工作室联盟，充
分发挥劳模工匠志愿服务队先锋
模范作用，深入实施产业工人技
术创新活动，推动国有企业在勇
担历史使命上走在前作示范；聚
焦优化产业工人合法权益保障，
不断深化产业工人民主管理，大
力提升产业工人生活品质，推动
国有企业在履行基本职责上走在
前作示范。

会议强调，推进新时代浙江
产业工人队伍建设改革是一项系

统工程、战略工程、民生工程，必
须齐心协力、齐抓共推。省产业
工会及所属工会要主动担负起协
调小组办公室的职责，把抓实抓
好产改作为推动和提升工会整体
工作的总抓手，作为工会一项基
础性、战略性、根本性的工作，努
力推动改革举措落地落细落实，
着力打造国有企业产改工作新高
地，切实发挥示范引领作用。

会议由省部属企事业工会
承办，会前与会人员考察了宁波
舟山港穿山港区和宁波钢铁有
限公司现场，观看学习了省海港
集团、杭钢集团的产改工作先进
经验。

充分发挥国有企业
在推进产改中的示范带动作用

省产业工会联席会议第二十四次会议在宁波举行

新华社杭州 10 月 24 日电
杭州亚残运会中国代表团年龄最
小的运动员杨亦潇只有13岁。
23日傍晚他进行了人生中首场
国际级对决——杭州亚残运会国
际象棋视力障碍组男子个人赛
VI-B1的一场比赛。尽管惜败
于印度尼西亚选手，但这位参赛
前没出过远门的少年，已经跨出
了他人生中的一大步。

“下棋让我放松”

来自山东滨州的杨亦潇今年
13岁，听说要被采访，他显得有
些紧张。“孩子比较小，出远门少，
有些胆怯。”队里的工作人员解释
道。但聊起自己和国际象棋的故
事，杨亦潇又能娓娓道来。

参加国象比赛的杨亦潇说，
自己可能是这里极少数全盲的运
动员之一。“很小的时候感觉稍微能
看到一点，后来就完全看不到了。”

杨亦潇接触国际象棋的机缘
实属偶然：买了一副中国象棋，赠
了一副国际象棋，让姐姐帮忙读
了介绍之后，他发现国际象棋还
挺好玩。“棋院的一名老师手把手
地教会了我怎么认识这些棋子和
格子。虽然认起来比较麻烦，但
是因为以前下过半年中国象棋，
老师也教得很好，所以我感觉学

习得很快。”
自此，国际象棋成了杨亦潇

最大的爱好。用他自己的话说，
现在下棋属于“着了魔似的”。“一
回家我就下棋，只要知道谁会下
我就找他下。”

比赛中杨亦潇用的是特制的
棋子和棋盘——棋盘深浅色方格
高低错落，每个棋子的底部都有插
杆可以插入棋盘。但他说，棋盘他
早已记在了脑子里，在家的时候用
普通棋盘也能和别人下棋。

学棋之后，杨亦潇感觉自己
沉稳了很多。“心情不好或者心情
好的时候，下棋会有不同的感觉，
会让我感到放松。因为眼睛看不
到还是不方便，我有时候可能会
有一些情绪问题，下棋可以把情
绪发泄出去。”

“第一次出省”

“这是我第一次出省。”杨亦
潇说。

获得这次出省的机会，是因
为杨亦潇参加了此前在山东聊城
举行的全国残疾人国际象棋推广
活动。那次活动的目的之一正是
为本届亚残运会挖掘和选拔人
才，杨亦潇也凭借在活动中取得
的好成绩得到了国家队的征召。

说起被征召进入国家队集训

的经历，杨亦潇回忆说：“我妈跟我
说我被选去聊城集训，参加亚残运
会，但当时我正要参加滨州一个其
他比赛，去集训的话就没办法参加
了，当时觉得有点遗憾。”

那时的杨亦潇还不太清楚什
么是亚残运会，所以并没感到特
别开心。“因为我那时对这个事情
没有概念，不知道这里的比赛这
么盛大。”

来到杭州后，尽管忙于备战，
还没时间出去玩，但光是在亚残
运村里走走，都足够杨亦潇新鲜
一阵了。“来了之后发现参加亚残
运会的人很多，亚残运村也非常
大，感觉这里很好玩。”

杨亦潇说，完成比赛任务后
想去西湖转一转。“对了，我想去
雷峰塔转转。真的有雷峰塔这个
地方吗？”在得到记者肯定的答复
后，他说：“那我想去转转。”

“打败他们”

来到大型赛事，第一次出省的
杨亦潇打的就是国际级对决。他
的对手是印度尼西亚选手因德拉。

比赛结束后，在队里工作人
员搀扶下慢慢走出赛场的杨亦潇
嘴里小声嘀咕着：“后面丢了一个
兵，有点可惜。”

“我努力地跟他下，但拼到最

后还是输了。”杨亦潇有些不甘
心。

其实对于首战的失利，队伍
和杨亦潇自己都有预期。这是中
国代表团首次组队参加亚残运会
国际象棋比赛，队伍刚组建不久，
训练时间短，再加上是首次参加
大型国际赛事，对于对手也不十
分了解。

“第一次参加这样的大型比
赛，不知道对手水平的深浅。我
只是听说印尼和印度的选手比较
厉害，然后我就遇到了。”杨亦潇
说，“但是他好像就比我强一点
儿，差距没有想象得那么大。”

作为国际象棋运动员，13岁
的杨亦潇还有太多“课”需要
上。他说自己的目标是棋协大
师，这是国际象棋业余选手所能
获得的最高头衔。“但水平上我
还有很大差距，还需要很长时间
的练习。”

“咱们起步晚，但他们来参赛
的都是已经拿到过好成绩的人。”
赛后复盘起当日的失利，国际象
棋项目领队李英杰的话既是安
慰，又是鼓励。“慢慢打一打之后
你也会赢的。”

“反正我的目标就是要打败
他们。”杨亦潇依然稚嫩的声音很
坚定。

13 岁第一次出省
就参加国际级对决

图为2023年浙江省化工总控工职业技能竞赛现场操作环节。记者李凡 摄
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